

Mexique en 2030

Territoire

Superficie : 1,973 millions de km²

Capitale : Mexico



Démographie et développement

Population : 134,534,107 habitants (130 millions d'habitants en 2024)

Salaire moyen : 900 \$ par mois (584,3\$ par mois en 2024)

PIB : 2 000 milliards \$ (1 843,00 milliards \$ en 2024)

Taux de chômage : 4% (3,09% en 2024)

Taux de fécondité : 1,89 enfants par femme (1,8 enfants par femme en 2024)

80% de la population émigrée mexicaine se dirige vers les Etats-Unis

Conflits

L'immigration irrégulière à la frontière méridionale continue de poser un problème, la majorité des immigrants provenant du Honduras, de Cuba et d'Haïti. Le gouvernement a instauré la délivrance de visas humanitaires ainsi que des plans d'action afin de favoriser l'intégration des migrants, cependant, les flux de migration illégale sur son territoire ne diminuent pas pour autant.

Le pays lutte également contre les risques liés à l'insécurité routière tels que des barrages routiers illégaux, principalement dans les régions de Tamaulipas et de Guerrero, ce qui met en danger la sécurité des citoyens mais également des touristes.

Le Mexique souffre particulièrement de la criminalité et de la délinquance, devant lutter contre le trafic de drogue, humain et de contrebande d'espèce. Cela a un lourd impact sur la population nationale mais met également en péril le caractère démocratique du pays, ce qui est similaire à ce qu'a du faire face le président du San Salvador Nayib Bukele.

Les fréquents risques naturels, tels que cyclones, séismes, éruptions volcaniques ont de lourdes conséquences sur le développement du pays, notamment au niveau de la population, qui se retrouve souvent dans une situation précaire à la suite de ces événements.

Régime politique et relations internationales

Le Mexique est une République fédérale, le Parti action nationale, parti de droite conservatrice, est au pouvoir.

Le pays est toujours la deuxième puissance économique en Amérique latine, notamment grâce à ses nombreuses ressources naturelles. Il fait partie de l'OCDE.

Le Mexique est membre de la Communauté d'Etats latino-américains et caraïbes (CELAC), l'Organisation des Etats américains (OEA), l'Association des Etats de la Caraïbe (AEC) et l'Alliance du Pacifique.

Le plus grand partenaire du pays reste les Etats-Unis.

Lois et décisions majeures depuis 2024

Afin de lutter contre les nombreuses organisations criminelles, le gouvernement a décidé en 2029 de conférer davantage de pouvoir aux autorités en enlevant les mandats d'arrêt lorsque les perquisitions sont effectuées de manière à faciliter les arrestations criminelles, instaurant ainsi des mesures inspirées de celles de Bukele en 2024.

Avancées

Suite à l'implémentation du programme de développement durable à l'horizon 2030, la jeunesse mexicaine participe activement aux décisions politiques prises par le gouvernement. A force de manifestations, le gouvernement national a autorisé à deux de leurs représentants de les accompagner à la conférence organisée par la Colombie, où ils ont fortement milité pour une amélioration des mesures en place afin de protéger la jeunesse de la drogue.

Evènements particuliers

Le volcan Popocatepetl est un volcan du Mexique situé à 70 kilomètres au sud-est de Mexico, dans les États de Puebla et de Mexico. Suite à son éruption en juin 2028 qui a provoqué la mort d'une vingtaine de personnes, la population locale a été forcée de quitter le périmètre définitivement.

Le Mexique assiste également à la conférence organisée par la Colombie en 2030 sur l'économie des drogues qui vise à apporter des solutions globales qui engagent les pays producteurs et consommateurs.